

Information n° 2



Camaldoli, 15 juin 2023

Chères sœurs, jeunes en formation, amis du Divin Maître et collaborateurs dans la mission, membres de la Famille paulinienne

C'est avec joie que nous partageons la deuxième étape qui a marqué notre cheminement capitulaire en ces jours.



Du 9 au 11 juin, nous avons fait un voyage virtuel pour visiter la réalité de la Congrégation répartie sur les cinq continents : la grande Afrique (Burkina Faso, République démocratique du Congo et République du Congo), l'immense Asie (Philippines/Taïwan/Hong Kong, Corée du Sud, Japon, Inde), la prometteuse Océanie (Australie), l'Europe agitée (Italie, Vatican, France, Pologne, Espagne, Portugal, Ukraine, République tchèque), les deux Amériques (Mexique, Chili, Venezuela, Colombie/Equateur, Argentine, Brésil, Irlande/États-Unis, Canada).



Un grand voyage caractérisé par la diversité, la richesse des langues, des cultures, des ressources humaines, spirituelles et économiques... autant de pièces qui forment une seule mosaïque dans la communion d'un seul corps. Mais ce grand voyage n'a pas été seulement virtuel, il a aussi été vécu dans la connaissance mutuelle des sœurs qui, dans cette assemblée synodale, représentent toutes les Circonscriptions de la Congrégation.

Nous nous sommes rendu compte que nous sommes toutes dans la même barque : bien que nous traversions les vagues dans la tempête de la vie et de la mission, dans la barque avec nous il y a Jésus, le Maître ressuscité, et donc nous n'avons pas peur de couler, la foi nous confirme qu'avec Lui la barque atteindra le rivage. Les pages de notre histoire, de notre vocation, de la mission dans les cinq continents sont faites d'ombre et de lumière, de soleil et de pluie (tout comme le climat de Camaldoli qui nous accompagne ces jours-ci. C'est l'histoire de l'abondante richesse de la grâce déversée sur toute la famille, une belle histoire qui nous fait chanter le *Magnificat* avec joie et le *Miserere* avec humilité.

La prière du matin dans la salle capitulaire est animée chaque jour par les sœurs d'une Circonscription différente ; elles s'expriment toutes avec simplicité et créativité. L'après-midi, avant de commencer à travailler, nous regardons et écoutons, avec beaucoup d'émotion et de gratitude, les histoires des sœurs qui ont été les pionnières des fondations dans le monde, à travers les récits vidéo préparés pour le Centenaire sur le site <https://www.pddm.org/-100anni/visual-story-telling/>.



Le lundi 12 juin, nous nous sommes consacrées à la lecture et au partage du rapport institutionnel présenté par la Sr. M. Micaela Monetti, dont nous rapportons un extrait : " *Le 10ème Chapitre Général nous offre l'opportunité d'écouter, directement de la part des déléguées, les différentes voix de la polyphonie de la Congrégation qui, dans la particularité de chaque circonscription, manifestent l'unité de la mission : être, dans cette portion du peuple fidèle de Dieu à*

laquelle nous appartenons dans les différentes nations et cultures, une présence vivante et active pour que Jésus Maître soit connu, aimé et suivi, et que partout s'élève la louange à Dieu, dans la beauté et la vérité ".

Le lendemain, 13 juin, ce fut au tour de la Sœur M. Giovanna Colombo de présenter le rapport économique-administratif de la Congrégation. C'est une lecture réaliste de la situation des six dernières années, marquées par la pandémie et la guerre en Ukraine et dans d'autres parties du monde, par la pauvreté et les situations sociales dans divers pays. C'est un appel à la responsabilité et à la solidarité envers le monde entier. "Les difficultés économiques et sociales - qui existent certes, et plus encore ces dernières années - ne



nous empêchent pas de reconnaître ce qui est beau et bon dans nos communautés et autour de nous, malgré tout. Ensemble, demandons au Bienheureux Jacques Alberione et à la Mère M. Scholastique Rivata qu'ils nous obtiennent du Divin Maître un grand cœur pour accueillir le cri d'une humanité qui a faim et soif de Dieu, surtout en cette heure sombre de l'histoire, le courage de nous donner totalement pour sa cause, l'humilité de reconnaître nos erreurs, la force de recommencer à travers l'expérience et la fatigue de chaque jour. Mais surtout, nous demandons de renforcer la communion entre les différentes circonscriptions et communautés, ce qui nous fait sentir unis dans l'amour du Père, du Fils et du Saint-Esprit.



Un temps suffisant nous est donné pour partager la vie, soit dans les différents groupes linguistiques, soit dans la salle tous ensemble, en écho à ce qui est réfléchi ou aux inspirations que l'Esprit suggère à chacune pour le bien de tout le corps. Nous avons un dialogue vivant avec beaucoup de liberté, d'écoute, de respect mutuel et ponctué par des temps précis que notre facilitatrice nous indique comme une montre suisse.

Ce que nous pouvons considérer comme une deuxième étape de notre travail capitulaire, s'est terminé le 13 juin par la célébration de la réconciliation. Nous avons vécu ce moment liturgique dans la chapelle, en suivant le schéma préparé pour le centenaire, en nous demandant et en nous offrant sincèrement le pardon les unes et les autres en nous réconciliant en échange de signe de la paix : *" Souviens-toi de tout le chemin que le Seigneur ton Dieu t'a fait parcourir pendant ces 40 (100) années au désert, pour t'humilier et te mettre à l'épreuve, afin de savoir ce qu'il y avait dans ton cœur, si tu garderais ou non ses commandements "* (Dt 8, 2).

A partir du 14 juin, notre voyage se poursuit avec une nouvelle étape éclairante... que nous vous raconterons dans le prochain épisode.

Merci pour vos messages qui nous parviennent chaque jour et pour vos prières qui nous soutiennent.

Salutations affectueuses de toutes les sœurs du Chapitre !

La Commission d'information
Sœur Maria della Paz Carbonari et Sœur M. Emanuela Viviano